



LE BILAN MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE

Nathalie BALLANDONNE

**Mesdames, Messieurs les représentants des Collectivités Territoriales,
Messieurs les élus de la Ligue de Normandie de Tennis,
Mesdames, Messieurs les Présidents et représentants de club,**

Pour la fin de cette dernière année de mandature, c'est avec plaisir et émotion que je vous présente aujourd'hui mon rapport moral sur la synthèse des actions menées par les clubs et le comité départemental pour la saison 2023 / 2024.

Un grand merci à Jean Luc et sa commission pour l'organisation de cette assemblée dans ce chef d'œuvre architectural qu'est le Palais de la Bénédictine.

La saison écoulée a été l'année d'une belle progression des licences dans les clubs où nous en avons recensé 21.502 au total, soit 40,78% des 52.721 normandes.

Avec 19.821 licences, le cap des 20.000 licences de type « C » (C-Multi-raquettes, C-Padel et C-Beach-Tennis) ne permet pas au CD76 de compter 2 délégués titulaires à la prochaine AG de la Fédération comme l'année passée.

Du 29 février au 2 mars, le comité départemental sur les courts du TC Rouen a organisé la deuxième édition de l'Open 76 Dyapason, le 1^{er} tournoi international Sourds et Malentendants en France. Regroupant 9 joueuses et 7 joueurs, la victoire est revenue à l'Allemande Heike ALBRECHT-SCHROEDER face à la Polonaise Sara TWARDOWSKA, et au Français Olivier GRAVE contre le Slovène Marino KEGL. Cette année, les épreuves double dames et messieurs ont également été intégrées au tournoi.

En parallèle de l'Open, une initiation au tennis était proposée à des enfants et adolescents sourds et malentendants. Une trentaine de participants étaient présents, membres d'associations qui se consacrent aux publics présentant une déficience auditive. Nous remercions chaleureusement pour leur présence les associations RouenSourds, Soigne en signes, Liesse, Centre Beethoven, La Ronce et Apedahn Rouen.

Nous vous donnons rendez-vous pour la 3^{ème} édition de cet open, en principe du 13 au 15 février 2025, sur les courts du TC Rouen.

Fin mars/début avril, sur nos réunions de secteur à Rouen, Montivilliers et Belleville sur Mer, 126 dirigeants représentant 72 clubs ont apprécié l'intervention de Jimmy BERGEOT en charge du déploiement de la nouvelle école de tennis dans les clubs. Celui-ci a invité les participants à un jeu de questions par équipe. Les équipes se défiaient pour trouver la réponse aux diverses questions posées sur la nouvelle école de tennis (Coach juniors, nombre d'enfants, enfants concernés etc...).

Comme voté lors de l'Assemblée Générale de 2023, 70 kits de Matériel Pédagogique ont été distribués aux clubs présents répondants aux critères préalablement définis.

La troisième édition de l'Open Capfinances Rouen Métropole s'est déroulé du 15 au 21 avril. Cet évènement tennistique majeur de Normandie a été classé pour la 1ère fois en catégorie WTA 250. Avec plus de 20.000 personnes venues encourager les joueuses, chacun a vécu des moments forts et vibrants. Félicitations à l'Américaine Sloane STEPHENS pour sa victoire éclatante en simple, à Irina KHROMACHEVA et la Hongroise Tímea BABOS vainqueurs du double et Aurélie SCIARA qui a remporté la finale de tennis fauteuil.

J'en profite pour dire un grand merci aux élus et permanents du comité qui se sont investis durant cette compétition : chauffeurs, placeurs ou juges de lignes.

La phase finale des individuels jeunes a eu lieu à l'AS RUC pour les 11/18 ans, avec 4 titres pour le club de Mont Saint Aignan, 2 au TC Estuaire, 1 pour St Aubin TC et Bois Guillaume.

Chez les 8/10 ans Orange, Vert et Jaune, les titres reviennent à Pavilly Barentin 2, et 1 pour TC Estuaire, Bihorel et Saint-Etienne du Rouvray.

Les performances de nos 9/11ans ont permis à plusieurs d'entre eux d'être sélectionnés pour faire partie des équipes de Normandie lors des différents Championnats de France.

En plus des entraînements dispensés, soit par nos CST soit par les entraîneurs de Ligue, 7 enfants ont bénéficié « d'aide à la compétition » pour un montant total de 7.500 € avec un suivi médical d'un montant de 450 €.

Nos jeunes ont particulièrement brillé au championnat individuel régional puisqu'ils obtiennent 9 titres de champion de Normandie et 8 places de finalistes.

De ce fait, le challenge Robert VIGOR est Seinomarin pour la 8ème année consécutive.

Supervisés par nos techniciens, de nombreux plateaux galaxie ont eu lieu durant cette saison notamment le dimanche 10 mars, lors de la finale du CNGT de Maromme, où a eu lieu une animation 6/7 ans avec 10 enfants présents et 4 coachs juniors.

.....

Chez les seniors, notre département a obtenu 1 titre de championne de Normandie en 3^{ème} série Dames avec Laure NONE du Quicampoix TC.

Nos Seniors +, des 20 catégories allant des 35 aux 80 et +, ont également tenu leur rang, avec 7 titres, et 4 finalistes, parmi lesquels il convient de mettre à l'honneur de nouveau les féminines de l'AS RUC avec 3 championnes de Normandie et 1 vice-championne.

Le Trophée Jean SIMON est l'un des grands évènements attendus pour nos licenciés normands Seniors+. Cette compétition rassemble les meilleurs joueurs et joueuses de leur catégorie d'âge des 5 départements. Après avoir remporté leur demi-finale respectivement face à l'Eure et à l'Orne, les équipes du Calvados et de la Seine Maritime se sont affrontées en finale ! La dernière rencontre a vu la victoire des seinomarins emmenés par leur capitaine Stéphanie SAUSSAYE.

Au niveau des individuels nationaux, de bons résultats pour nos Seinomarins :

En 2^{ème} série, Laure NONE, licenciée au TC Quincampoix, est vice-championne de France.

En 15/16 ans lors des Championnats de France, Laura POP s'est hissée en finale du double tandis que Daniel JADE remportait le simple, après plus de 3h44 de jeu, sur le score de 7/5, 5/7, 7/6. Sa saison est tout aussi bonne que celle de 2023, même si étant U16, il joue en U18 à l'International : médaille de Bronze en Summer Cup U16 avec l'équipe de France, vainqueur de 2 tournois U18, un en J30 et l'autre en J100, tout cela en étant 1^{ère} année U16. A l'issue de cette belle saison, Daniel, qui était au Pôle France de Poitiers a intégré le CNE de Roland GARROS.

Pour la deuxième année consécutive, Manon ARCANGIOLI termine à la première place du classement du Circuit National des Grands Tournois (CNGT) !

Cette saison, la licenciée de l'US Lillebonne s'est imposée sur six étapes : Villepinte, Coulaines, Valenciennes, Eyguières, Luminy et La Ciotat.

Tout au long de la saison, la Commission de Nathalie LECOINTE a organisé plusieurs TMC Sport adapté ainsi qu'un championnat par équipes qui a pris fin le 6 juin. Cinq clubs ont participé aux phases finales : Yvetot TC, TC Londinières, Canteleu TC, Caudebec TC et Bacqueville TC. Yvetot TC en ressort vainqueur ! Félicitations à l'ensemble des clubs participants ainsi qu'à leurs entraîneurs et éducateurs !

Un grand nombre d'animations ont également été mises en place : une journée « Padel sport adapté » au TCMH, une journée « Double Sport Adapté » au club du Petit Quevilly, d'une compétition Padel Sport Adapté au TCMH et pour clôturer la saison, une journée de sport adapté au Mont Saint Aignan TC.

Le TC Fécamp, Canteleu TC, Tennis Petit Caux Varengueville, Grand Quevilly TC et Quincampoix ont reçu le label santé cette saison, alors que Bois-Guillaume et Ymare ETPE ont été renouvelé. Ce label récompense les actions mises en place comme des actions tennis avec un CCAS ou encore un programme pour les femmes ayant un cancer du sein.

Le 10 juillet, la remise du chèque des Balles Roses d'octobre 2023 a été faite au Professeur Florian CLATOT du centre Henri BECQUEREL, en présence d'Elise CARPENTIER kinésithérapeute.

Les clubs participants peuvent être fiers de la somme collectée de 10.000 €.

La Seine-Maritime a bien été représentée par le Tennis Féminin.

La finale départementale des raquettes Ados FFT s'est déroulée le 23 mars sur les terrains du Pavilly Barentin TC. C'est l'équipe de Saint Aubin TC qui a remporté cette finale et s'est donc qualifiée pour la phase régionale le 25 mai à Honfleur, qu'elle a également remportée. Elle a disputé ensuite la phase nationale les 29 et 30 juin au club de Dinard. Les joueuses ont terminé à la 5^{ème} place du niveau national.

La finale départementale des raquettes FFT s'est déroulée à Yvetot le 1^{er} mai, les équipes de Havre AC et Rouen Port se sont qualifiées pour la finale régionale le 15 juin à Honfleur. Emportant le fameux sésame, l'équipe de Rouen Port s'est qualifiée pour la finale nationale programmée à Angers du 19 au 21 septembre 2024.

Pour la 3ème édition des doubles dames, c'est la paire composée de Maryse OLLIVIER / Lola NEEL qui a remporté la catégorie 26 et plus et la paire Laure NONE / Marie QUENNESSEN qui a remporté la catégorie 14 à 25. Ces dernières ont également remporté la phase régionale qui s'est déroulée le 7 septembre 2024 à Honfleur.

Quelques mots sur le tennis à l'école concernant les 2 appels à projet tennis 2023/2024.

- Projet "De la cour au court" à destination des élèves de Moyenne et Grande Sections de Maternelle (MS / GS) :

21 clubs de tennis se sont portés volontaires et 58 classes se sont inscrites à l'appel à projet.

Sur l'année scolaire 2023/2024, 18 clubs sont réellement intervenus auprès de 55 classes de maternelle.

Ainsi, 1 180 élèves de maternelle ont bénéficié de séances de découverte du tennis, dont 94 élèves en écoles situées en réseau d'éducation prioritaire (soit 8 classes).

- Projet "Opération Tennis à l'école" à destination des élèves de cycle 2 (CP, CE1 et CE2) :

29 clubs de tennis se sont portés volontaires et 92 classes se sont inscrites à l'appel à projet.

Sur l'année scolaire 2023/2024, 25 clubs sont réellement intervenus auprès de 88 classes de cycle 2.

Ainsi, 1 651 élèves de primaire ont bénéficié de séances d'apprentissage du tennis, dont 260 élèves en écoles situées en réseau d'éducation prioritaire (soit 18 classes).

Le championnat de Padel de Seine-Maritime s'est déroulé le 1er juin avec la victoire de la paire dames Emilie CARRE / Géraldine FIGUEREIDO et Loïc DELMAS / Antoine MALLEGOL chez les messieurs.

Au niveau régional nos seinomarins et marines ont performé !

Chez les dames en plus de 45, la paire du Padel Arena Bénédicte GODIN / Sandrine TORTOSA est championne de Normandie avec un belle 11^{ème} place au championnat de France à Lyon en juin 2024.

Chez les messieurs en plus de 45, la paire du Padel Arena Thomas CAUMONT / Julien LAUREAU ont conservé leur titre de champion de Normandie avec aussi une belle 11^{ème} place au championnat de France à Lyon.

Chez les jeunes en U14, l'équipe du PADEL ARENA a été titrée avec Elliot MURA, Mael CADEL, Mélie RIBERT et Arthur VANDHUICK

En U16 Elliot MURA est champion de Normandie et a été sélectionné en équipe de France avec une magnifique médaille d'argent aux championnats d'Europe qui ont eu lieu en septembre 2024 à Budapest.

Chez les filles la paire du PADEL Arena Lucile MURA / Diane DURIEU DEFLERS a remporté le titre.

En U18, la paire de Mont Saint Aignan Victor BEUZELIN / Paul LEMAITRE a remporté le titre.

Bravo à tous et félicitations au coach Jérémie GARCIA qui a fini 13^{ème} au championnat de France.

Rendez-vous en 2025 pour des résultats encore meilleurs !

Comme vous le constatez notre saison a été riche en compétition, en développement de la pratique, en évènements et je tenais à remercier pour leur engagement l'ensemble des salariés détachés au Comité de Seine Maritime, ceux de la Ligue de Normandie, l'ensemble des élus de notre comité.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers notre président, Max COQUIN, pour son engagement indéfectible et sa passion inébranlable pour le tennis seinomarin. Grâce à sa vision et à son dévouement, notre comité a su progresser et s'épanouir. Merci, Max, pour tout ce que tu as fait pour notre communauté tennistique !

Je vous souhaite une très belle assemblée générale.